

SOMMAIRE

EDITO

- **Page 2**
Editorial de Thierry Fedon,
président de l'ANERCEA

- **Page 3**
Invitation aux Journées d'Étude
les 7 et 8 février 2012 à LEON

- Cartes des administrateurs
de l'Anercea

- **Pages 4 à 11**
Journées d'Étude
à Roquebrune sur Argens

- Pages 4 à 7*
Génétique et sélection
chez J-F. Mallein,
éleveur dans le Tarn
par Philippe Gaudet

- Pages 8 et 9*
Mise en place d'un plan de sélection
généalogique sur l'exploitation
de Jean-François Mallein
par Claudia Schonwolff

- Pages 10 et 11*
Plan de sélection en Corse
selon Jacques Boyer
par Philippe Gaudet

- **Pages 12 à 27**
Dossier spécial Argentine :
élevage de reines et Apimondia
par Jean-Pierre Boueilh et Thierry Fedon

- **Pages 28 à 31**
Savoir-faire et faire savoir :
Les cadres d'élevage
par Philippe Gilles

- **Pages 32 à 35**
Compte-rendus de stage de formation
par Paul Pillet et Patrick Gauguain

- **Pages 36 et 37**
Concours photos 2011

- **Page 39**
Actualités – Annonces
Bulletin d'adhésion
Bon de commande
Publicité



Chers adhérents,

Nous avons souhaité vous adresser un exemplaire supplémentaire de ce nouveau numéro d'Info-Reines afin de le distribuer autour de vous, à un collègue, à un jeune débutant ou lors de vos réunions apicoles hivernales. Le bouche à oreille étant de loin la meilleure façon de faire connaître l'Anercea et ses activités, je ne doute pas que, par le biais de ce numéro distribué, vous saurez trouver à juste titre, les raisons pour vanter nos actions et l'intérêt que représente l'élevage dans le maintien de notre cheptel.

Cher apiculteur et nouveau lecteur :

- vous avez sans doute entendu parler de notre association mais vous pensez qu'elle s'adresse à des spécialistes ? Que nenni ! A vrai dire, tout apiculteur y a sa place quel que soit son profil. Dans un contexte apicole qui évolue en permanence, on se doit de se tenir informé et de partager pour s'adapter. Ne pas rester sur des a priori justifie pleinement l'idée de venir voir à quoi ressemble l'Anercea. Et puis j'aimerais aussi attirer votre attention sur un point fondamental : on y parle vraiment d'abeilles

- vous n'aviez pas connaissance de l'Anercea ? Découvrez nos formations, nos journées d'études, nos publications et bénéficiez aussi de notre réseau sur le terrain... Osez ! N'attendez pas de ressembler au Père Noël pour vous intéresser à nos activités. Si toutefois c'était déjà le cas, vous ne feriez qu'enrichir tous les accents d'ici et d'ailleurs.

Notre collègue Joseph a bien trouvé la phrase qui convient pour résumer cet état d'esprit si particulier et tant apprécié de tous : « on vient à l'Anercea pour s'informer, se former, on y reste pour partager ». N'hésitez pas à venir le vérifier par vous-mêmes...

A tous,

Je vous invite à venir nous rejoindre lors de nos prochaines Journées d'Étude des 7 et 8 février prochains, qui auront lieu dans le département des Landes, sur la côte atlantique. Vous trouverez dans les pages qui suivent le programme et les informations pratiques, nos animateurs Anne et Philippe sont aussi là pour vous apporter de plus amples renseignements de vive voix. Nos récentes journées techniques de novembre ont fait le plein et malheureusement nous avons dû, à notre grand regret, refuser des inscriptions de toute dernière minute ! C'est pourquoi je vous demande, dès la lecture de ces lignes, de vous inscrire au plus vite et ainsi de nous faciliter l'organisation et le bon déroulement de ces deux jours, afin de vous assurer le meilleur accueil.

*Bonne fin d'année à tous
Toute l'équipe se joint à moi
pour vous adresser nos meilleurs vœux pour 2012*

A très bientôt

Thierry Fedon
Président de l'ANERCEA